

El ex preparador de Pietro Mennea, Carlo Vittori, cree que la solución es que los controles los realicen organismos independientes

El tema de la droga es la mala conciencia de un deporte que exige constantes progresos. Mientras prosiguen en la ciudad canadiense de Toronto las investigaciones de la Comisión Dubin, se produjo en

Barcelona la visita de Carlo Vittori, una reconocida autoridad mundial del atletismo. No en vano fue entrenador de los también italianos Pietro Mennea, recordman del mundo de los 200 metros,

distancia en la que acreditó un tiempo de 19'72, y de Pierfrancesco Pavoni, ahora acusado de drogarse. Vittori dejó el atletismo hace dos años por desavenencias con algunos dirigentes. En la actualidad

trabaja con el equipo de fútbol del Fiorentina, también colabora con el periódico "La Repubblica" y ahora está considerando la posibilidad de acceder a la política.

"El doping nace y vive al amparo de las instituciones"

Barcelona. - Carlo Vittori es tajante cuando afirma que "el doping nace y vive al amparo de las propias instituciones deportivas, tanto del Este como del Oeste". Su pasión por el atletismo, en el que cosechó grandes triunfos, principalmente como técnico del plusmarquista mundial de los 200 m, Pietro Mennea, no le impide ser crítico con la situación actual de este deporte en una entrevista concedida a "La Vanguardia" durante su estancia en Barcelona, que dedicó a colaborar con técnicos del Centro de Alto Rendimiento de Sant Cugat. Vittori se despidió del atletismo hace dos años profundamente desengañado por el uso que de éste se hacía.

Paralelamente a las competiciones deportivas, existe lo que yo llamo la Olimpiada de los dirigentes. Entre ellos se establece una lucha para ver quién es el más poderoso, el que mejor dirige su atletismo, en función de los resultados y las marcas obtenidas por sus atletas. Esta rivalidad favoreció un clima de tolerancia en el seno de las propias instituciones cuando el uso de las drogas comenzó a ser frecuente. Y esta tolerancia todavía existe. Creían que el fenómeno no llegaría a tener tal magnitud y ahora se les ha escapado de las manos", afirma.

El profesor Vittori, como es denominado en su Italia natal, no escatima ejemplos para refrendar su razonamiento. "Ahora se ha demostrado que Ben Johnson ya tomaba anabolizantes cuando batió el récord del mundo en los Campeonatos de Roma '87. Incluso, se ha especulado con la posibilidad de que hubiera dado positivo en el control y éste hubiera sido encubierto. En cambio la IAAF (Federación Internacional de Atletismo) considera su marca (9'83) como válida. Incomprensible."

Obviamente, el doping no apareció en Seúl, aunque allí fue donde se inició el escarmiento para muchos. Otros optaron por retirarse, pero no escaparon a la sospecha. Carlo Vittori afirma que hay numerosos casos de los que el mundo no tiene noticia. "Durante los 'trials' -pruebas de selección del equipo de atletismo

"En los 'trials' de Indianápolis hubo trece positivos encubiertos"

"Yo aconsejo a Pavoni que diga la verdad, por dura que pueda resultar"

"Los atletas exigen que los controles de las reuniones sean ficticios"

El profesor Carlo Vittori es especialmente crítico con la situación actual del atletismo



olímpico de EE.UU. - de Indianápolis, previos a Seúl, se registraron trece positivos.

"Prima el espectáculo"

"Algo parecido pasa en las grandes reuniones. Muchos atletas y managers exigen a los organizadores que los controles sean ficticios. Por encima del deporte, del atletismo, prima el espectáculo. Zurich no sería una de las principales reuniones si no fuera por los récords que suelen batirse. Por eso mismo se utilizan también las liebres, que incluso cobran más que muchos atletas."

El técnico italiano cree que no solamente el doping, sino toda la infraestructura y educación deportiva está planificada en función

del espectáculo y del deseo institucional de poder. "Desde el inicio, a los jóvenes atletas se les inculca que lo principal es primar sobre los demás, cuando realmente lo importante es que ellos experimenten un progreso en su rendimiento físico. En atletismo, bajar de 10'60 a 10'50, aunque se quede quinto, ya es una victoria."

A pesar de sus acusaciones, Vittori no se arriesga a delimitar cuál es exactamente la ayuda que confieren las drogas; y en concreto, los anabolizantes. "Es imposible dar una respuesta exacta. Realmente nunca llegará a saberse con certeza. Para ello sería necesario someter a unos diez atletas a tratamiento con anabolizantes durante seis años y después hacerlos competir con otros de iguales características

y progresión que no hubieran tomado ninguna sustancia. Evidentemente, esto nunca podrá efectuarse. Aun así, la ventaja que ha proporcionado a atletas como Johnson constituye ya una prueba empírica, que es la base de la ciencia. Además, aunque no puede detectarse el margen de mejora, cualquiera, por poco que sea, es definitivo en la alta competición."

El fenómeno de Florencia Grifith está fuera de toda lógica deportiva, siempre según el criterio de Vittori. "No se puede acusar a nadie sin pruebas, pero lo cierto es que no existe una explicación lógica desde el punto de vista atlético. No existe metodología alguna que pueda conseguir tales efectos. Más aún, tratándose de una atleta de 29 años que vuelve a la competición

y, sin una progresión previa, pasa de acreditar marcas en torno a 10'80 y 10'90 a realizar 10'49."

La solución al problema es harlo difícil. Vittori, que observa el futuro con cierto pesimismo, cree que el único medio es "que los controles antidroga no sean dirigidos por las instituciones deportivas, ya sean federaciones, clubes, etcétera. Deben ser efectuados por organismos totalmente independientes y ajenos al deporte. Si se lograra erradicar el uso de las drogas en el atletismo, las marcas se resentirían notablemente, sobre todo en pruebas anaeróbicas, como los 400 m."

Mennea y Pavoni

El récord todavía vigente de Pietro Mennea en los 200 m (19'72) es uno de los mayores logros deportivos de Carlo Vittori.

"Es difícil satisfacer a los curiosos que se preguntan cómo un velocista blanco pudo hacer tal marca. El único secreto es que Mennea tenía una voluntad de hierro, rarísima, muy poco común incluso entre los campeones. Pudo llegar mucho más lejos en su carrera deportiva. El día que batió el récord del mundo, con 19'72, podría haber alcanzado incluso 19'50."

El técnico italiano también entrenó a Pierfrancesco Pavoni, el velocista italiano implicado en un presunto caso de doping, hasta

1986. Desde entonces, Vittori no se responsabiliza de sus futuras decisiones.

"Pavoni tenía cualidades, mejores incluso que las de Mennea, pero le faltaba temperamento. Cuando era junior hizo 10'23, que sigue siendo su mejor marca todavía en la actualidad. Antes de acudir a Canadá a entrenar con el grupo de velocistas en el que se encontraba Johnson, estuvo también en EE.UU., concretamente en la Universidad de Stanford. Se fue en octubre de 1984 y regresó en mayo de 1985. Tras su vuelta, acreditó 10'69 y yo decidí ponerlo en 400 m. A partir de 1986 dejó de entrenarlo y desde entonces no he tenido contacto con él a nivel deportivo. No sé hasta qué punto puede estar complicado, pero yo personalmente le aconsejo decir la verdad, por dura que ésta sea", afirma el técnico italiano.

Carlo Vittori recuerda con rubor las trampas realizadas durante los Campeonatos del Mundo de Roma el año 1987, aparte del "affaire Evangelisti", y de las que Pavoni fue uno de los protagonistas. "Las semifinales de los 100 m fueron descompensadas a propósito para que Pavoni se clasificara para la final. Pavoni entró con 10'35, mientras otros como Imoh, con 10'26, o Simon, con 10'22, se quedaron fuera de la final."

ORFEO SUÁREZ

Astaphan jugó a la ruleta rusa con Ben Johnson

Los análisis practicados al atleta en marzo revelan una excesiva cantidad de enzimas hepáticas

Toronto (Canadá). (Agencias). - El abogado defensor de Ben Johnson, Edward Futerman, acusó ante la Comisión canadiense que investiga sobre el doping al doctor Jamie Astaphan de haber jugado a la ruleta rusa con la salud de su defendido, el descalificado campeón olímpico en los Juegos de Seúl y todavía récord mundial de los 100 metros, al recetarle altas dosis de esteroides anabolizantes.

Futerman procedió a un incisivo interrogatorio del médico, que comparó por quinto día ante la Comisión Dubin. Ante un individuo que había declarado anteriormente que Johnson era como un hijo para él, el abogado le inquirió: "Doctor, estoy convencido de que la salud y el bienestar de los atletas que trataba no es importante lo más mínimo. En el caso de Ben Johnson usted jugó a la ruleta rusa con su hijo, con sus tendones de Aquiles y con su salud". El abogado afirmó asimismo

que los análisis practicados a Johnson el pasado mes de marzo, seis meses después de la celebración de los Juegos Olímpicos de Seúl, habían mostrado una tasa anormalmente elevada de enzimas hepáticas, 72, en tanto que la cifra normal en un individuo sano está entre 7 y 35. Estas cifras se contradicen claramente con la opinión médica del doctor Astaphan, según la cual las funciones del hígado volvían a ser las normales quince días después de cesar el tratamiento de esteroides anabolizantes en un atleta.

Riesgos para los tendones

Edward Futerman mostró también inquietud por conocer los motivos por los cuales, para tratar un problema de molestias en el talón, el médico no dudó lo más mínimo en recetarle tres inyecciones de cortisona a Johnson sólo unos días antes de que empezara la competición en Seúl, lo que, según el abogado,



Ben Johnson

pudo ocasionar graves e irreversibles lesiones al atleta en sus tendones de Aquiles.

A propósito de las conversaciones telefónicas mantenidas con tres atletas hablando sobre esteroides, entre ellos Johnson, de las que el doctor Astaphan tiene copias magnetofónicas que ofreció a la consideración de la Comisión, Futerman afirmó que el doctor había dado falsas

razones con el solo fin de justificarse.

Astaphan declaró ante la Comisión que el único objetivo con el que registró estas citas fue el de poder defenderse en caso de ser el único acusado ante un hipotético control antidoping positivo por parte de alguno de los atletas que trataba. Según Astaphan, era del dominio público que los deportistas tenían entre ellos la consigna de negar toda acusación para intentar desviar las responsabilidades hacia otros estamentos.

Sin embargo, el abogado de Johnson afirmó que las intenciones de Astaphan para hacerse con estas citas eran, sin duda alguna, otras. Preguntado por la prensa a la salida de la investigación acerca de si una posible razón era la de efectuar un posterior chantaje a los atletas, Futerman se negó a responder.

Al concluir su contrainterrogatorio, Futerman realizó una declaración de principios ante el doctor Astaphan: "Puede ser que definitivamente, hayamos tenido suerte con el positivo de Seúl, ya que al menos servirá para desenmascarar a gente como usted". El juez que instruye la causa, Charles Dubin, reprendió severamente al abogado por estas palabras.

TENIS MATCH

Raqueta-Ten. Empuñis la raqueta y ¡pasa la aban de comprar-la.

Máquina d'encordar electrónica. Servel en 24 horas.

Raquetes, accessoris i rubi.

VIA AUGUSTA, 187
(Continuada Amigo). Tel. 209 31 85
PARKING GRATUIT (Cobert-Via Augusta)